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每
周
一
星

时尚女郎
薛佳凝近日拍
摄全新写真，

彰显成熟女人
味， 照片中温
和的阳光洒在
薛佳凝身上看
起来唯美动
人， 在这个寒
冷的冬季带给
人们视觉上的
温暖， 也好似
看到心中对未
来的希冀。薛
佳凝褪去了天
真的一面，优
雅转身， 已不
在是当年的
“哈妹”。

（据新华娱乐）

《让子弹飞》2.4亿元票房收入乐坏姜文

送影迷豪礼叹内斗没劲
12

月
22

日晚， 人气超高的贺
岁片《让子弹飞》在京举行了川话
版的首映式。 中影集团董事长韩
三平、导演兼主演姜文、制片人马
珂和主演廖凡、姜武、张默等出席
仪式。 片方在首映式上宣布，《让
子弹飞》自

12

月
16

日公映以来，短
短数天时间， 票房已突破

2.4

亿
元。面对如此漂亮的票房成绩，首
映式也变成了庆功会， 除开香槟
庆贺外， 姜文更是大手笔答谢影
迷，狂发数码相机、

iPad

、笔记本
等时髦礼品。高兴之余，姜文也感
叹中国电影要齐心和国外电影竞
争，只是自己人

PK

太没劲。

观众反应：四川话版很给力
《让子弹飞》的川话版让这部

颇具地方特色的电影显得更加
“味道”十足，“龟儿子”等四川土
话也有不少。 尽管仔细观察演员
口型还是能够看出配音的痕迹，

不过当葛优说出“有这个必要
吗？”等逗笑台词时，依然碰出了
满堂彩，观众笑声一片。记者在影
片放映后随机采访了一位观众，

他表示， 自己已经看过普通话版
了， 觉得这种方言配合字幕的方
式更有意思， 土匪说方言很“给
力”，真实感很强。

姜文拆招：自己人斗挺没劲
姜文在首映式上表示， 自己

当初拍《让子弹飞》也没想到多少
票房的事，更没料到这么受欢迎。

他爆料：“我那时刚拍完《太阳照

常升起》， 好多人都说看不懂，制
片人马珂找到我说没关系， 咱们
继续拍。” 谈到国产电影的票房，

姜文也发出感慨：“一个《阿凡达》

就拿走我们十几亿元， 国产电影
应该想想如何和国外电影竞争，

光自己人
PK

挺没劲的。” 巧合的
是，

12

月
22

日正好是冯小刚《非诚
勿扰

2

》全国公映的时间，作为《让
子弹飞》的最主要竞争对手，冯小
刚此前也喊出“让了姜文一个礼
拜，该轮到我们了。”“让子弹再飞
一天。”等颇具“挑衅性”的语言。

两部贺岁档大片火拼的第一天，

姜文用“没劲”来拆招，提出“枪
口”应一致对外的论调，颇值得外
界玩味。

《让子弹飞》赚得盆满钵满，

姜文没忘和影迷们分享自己的喜
悦，活动中特别设置了抽奖环节，

奖品非常丰厚， 数码相机、

iPad

、

笔记本一应俱全。 姜文还亲手将
一等奖送到了一位已

78

岁高龄的
观众手中。 在首映式开香槟环节
还出现了个小插曲， 香槟的木塞

很紧，怎么也打不开，姜文上手帮
忙， 使出九牛二虎之力还是打不
开， 最后还是制片人马珂想办法
打开了香槟盖。 姜文曾说自己不
管票房，票房是马珂的事，有记者
借此开玩笑说：“导演办不了的
事，就要看制片人的了。”

（赵纲）

12

月
22

日，八一双鹿电池队球员王治郅（上左）与辽宁盼盼
队外援多塔·史密斯争抢篮板球。当日，在

2010-2011

赛季中国男
子篮球职业联赛第五轮的一场比赛中， 八一双鹿电池队主场以
93

比
87

战胜辽宁盼盼队。 （据新华社）

热身赛国足1∶0胜马其顿队

邓卓翔吊射中柱点球绝杀

北京时间
12

月
22

日，国足在广州迎
战马其顿国家队，这也是亚洲杯名单公
布前的最后一场热身赛。第

75

分钟邓卓
翔射中门柱。 最后时刻郜林制造点球，

邓卓翔操刀主罚命中。最终国足
1

比
0

击
败马其顿，取得热身赛

3

连胜。

第
15

分钟马其顿人员断球后反击，

进攻队员吊射， 皮球击中门梁弹出底
线。在接下来

10

分钟里，国足得势不得
分，未能改写比赛比分。第

17

分钟汪嵩
头球攻门偏出。第

30

分钟周海滨中场拼
抢，对方

15

号踩踏被黄牌警告。半场结
束，场上比分仍为

0

比
0

。

下半场， 于汉超登场换下了曲波，

黄博文则替换状态不佳的周海滨出场。

第
55

分钟国足断球反击，荣昊突破后交
给赵旭日，后者远射高出。第

62

分钟汪
嵩拿球吊射，皮球偏出。第

68

分钟高洪
波用邓卓翔换下了汪嵩。第

70

分钟邓卓
翔分球李学鹏，后者射门偏出。第

82

分
钟，刘建业换下汪强，张琳�改打中后
卫。伤停补时阶段，郜林杀入禁区被对
手铲倒，国足获得点球，邓卓翔主罚轻
松命中，国足

1

比
0

领先。

最终，国足依靠邓卓翔的点球
1

比
0

击败
马其顿，取得热身赛三连胜。 （中新）

12

月
22

日，科特布斯队球员邵佳一（左）与沃尔夫斯堡队球
员若苏埃在比赛中争抢。当日，在

2010-2011

赛季德国杯八分之
一决赛中，德乙科特布斯队客场以

3

比
1

战胜德甲沃尔夫斯堡队，

晋级八强。 （据新华社）

陈宝国入戏深动真格
为拍戏失手扇倒冯远征

由陈宝国、 冯远征等主演的史
诗剧《钢铁年代》，将作为开年大戏
于明年

1

月
1

日起在山东卫视播出。

日前， 该剧主创聚首济南亮相首播
发布会。在回忆起拍摄《钢铁年代》

时因入戏太深而真的一巴掌将冯远
征扇倒在地的情节， 陈宝国禁不住
泪洒当场， 并向冯远征深鞠一躬以
表歉意。

入戏太深动真格
剧中， 陈宝国和冯远征是一对

“冤家”， 冯远征扮演的杨寿山是国
民党军的连长， 而陈宝国扮演的尚
铁龙以前是解放军的连长， 东北解
放后， 曾经战场上的敌人分别成了
鞍钢两个分厂的厂长， 又由于同一
个女人， 两人从解放前一直斗争到
解放后， 在错综复杂恩恩怨怨中较
量了一辈子。

陈宝国透露， 当初导演拿剧本
找到他出演尚铁龙的时候， 他第一
时间便推荐了冯远征，“虽然我们之
前互不相识， 但是我一直很欣赏冯
远征， 看角色第一时间便想到找他
来演对手戏。角色表面很知性斯文，

但内心又阴又狠、坏着呢，这种角色
他演最合适。”不过谈起两人第一次
合作， 陈宝国则对冯远征内疚得落
下了心结，“我失手打了他！” 原来，

有一场戏是要求两人喝酒聊天，然
后陈宝国突然掌掴冯远征，“本来不
是真打， 我们走戏的时候还特别测
量了位置，但是没想到拍戏的时候，

远征演得太真了， 把我也带入戏来
真的了，啪就一耳光过去，他的太阳
穴和耳朵都泛红了， 帽子也被打掉

了，人也从桌上打到桌下去了，但是
没想到冯远征还能把帽子捡起来继
续演。”说到这事，陈宝国愧疚万分，

甚至当场洒泪，不停给冯远征道歉，

并深鞠一躬，“远征，我真不好意思，

这是我的一块心病， 我给你鞠躬赔
个不是！ ”

不演皇帝演农民
由于已经演过五次皇帝戏，就

连陈宝国自己都有些厌倦了，“勾心
斗角得实在受不了， 我曾经发过毒
誓再也不接皇上戏。”而且他还非常
希望通过一个成功的剧本来接上
“地气”。近两年，他终于在两部戏中

如愿以偿地演了普通人，一个是《茶
馆》，一个就是《钢铁年代》，而后者
更是被其看作自己的转型之作。“尚
铁龙这个角色特别能打动我， 他身
上有种生命的豁达感，幽默的气质。

他性格奔放但不是张扬， 内心很复
杂， 他的精神气质有那个年代人物
的信仰。”

尽管跻身国内一线男星行列，

但是近年来陈宝国出现在荧屏上
机会并不多， 对此陈宝国解释说，

“你们都炒作我的片酬有多高多
高， 但恰恰这时我拍戏减少了，我
接戏不纯是为了挣钱，我不会降低
接戏标准的， 这两年好剧本确实
少，所以我拍的就少。”从《大宅门》

里的白景琦到《汉武大帝》里的汉
武帝、《江山风雨情》 的桂王等，陈
宝国说自己原来似乎总在上面飘
着， 这次扮演钢铁工人接了地气
了，“我曾发过毒誓，一定要让自己
的表演落地， 现在我演过工人了，

也演过当兵的了，就差农民的角色
了。因为外形和人生经历，一直都
没人找我演农民，但我一直在体验
学习， 也跟很多导演打过招呼，目
前我最大的梦想就是演一次农民，

给全中国的
9

亿农民朋友看。”

（星辰）

责编：许天福审读：张玲照排
:
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□圈内圈外 张铁中国篮协公关成功

男篮亚锦赛中国接着办

12

月
22

日，从在马来西亚进行的亚篮
联的全体会议上传出消息，

2011

年亚锦赛
举办地再次落户中国。明年

9

月，武汉将成
为亚锦赛的举办地，这也是继

2009

年天津
后， 中国再次获得男篮亚锦赛举办权。而
再次获得亚锦赛的举办权，也意味着中国
队在亚锦赛获得冠军、从而进军伦敦奥运
会的希望陡增。

连办两届赛事很少见
连续两届亚锦赛在同一个国家举办，

这不是亚篮联的“传统”。在亚锦赛的历史
上，仅是

2001

年和
2003

年连续两届亚锦赛
在同一个国家举办，分别是中国的上海和
哈尔滨。但这样的情况只是个例。

本来， 明年亚锦赛的举办地早已确定
是黎巴嫩，而不是中国。但是，在亚篮联对
黎巴嫩的软件、硬件考察后，他们对此并不
满意，也开始重新寻找亚锦赛的举办地。而
中国在办赛经验、场馆条件、接待服务等方
面虽然具有优势， 但考虑到连续两届赛事
在同一个国家举办可能性比较低， 篮管中
心对此事能否成功，一直都很担心。

武汉和苏州条件最成熟
明年亚锦赛的重要性不言而喻。因为

该项赛事的冠军，将直接获得
2012

年伦敦
奥运会的参赛资格， 所以对于中国队来
说，亚锦赛不容有失。而如果能有主场之
利，那么夺冠系数自然将增加不少。

也正是因为这层原因，篮管中心在得
知亚篮联要重新选定举办地后，第一时间
向各地体育局发去了通知，询问他们申办
的意愿，以及要求申办地在第一时间拿出
申办计划。在此后的两周内，篮管中心收
到了各方面的回复。其中，武汉和苏州的
条件最成熟。

2009

年， 武汉就申办过
U17

男篮青年
世锦赛，各方面条件也通过了国际篮联的
考察，但最后因为一些原因，武汉的申办
申请被篮管中心撤回；而苏州方面承办过
斯坦科维奇杯、欧亚篮球对抗赛等国际一
流赛事，充足的办赛经验是他们最重的砝
码。

篮协在亚运会期间公关
篮管中心在将武汉和苏州两个申办

地的计划上交到亚篮联后， 就等待亚篮
联对两个地方进行考察。“实际上， 亚篮
联对这两个地方都比较熟悉， 他们对各
方面的条件， 以及办赛能力都是心中有
数的。”篮管中心的一个官员称。

10

月，亚
篮联的考察团对两地做了考察， 并表示
满意。

而为了能加重赢得举办地的砝码，

篮管中心的相关人员在广州亚运会期
间， 还做了最后的公关工作。“在亚运会
上，我们和亚篮联的官员们，进行了多次
交谈。可以说，经过亚运会，我们获胜的
信任度增加了不少。”篮管中心的相关人
员说。

12

月
20

日，篮管中心主任信兰成等人
亲赴马来西亚的亚篮联全体会议现场。

22

日下午
2

时多，他们向北京传来了消息：中
国武汉获得明年亚锦赛举办权。“我们很
高兴。”篮管中心副主任胡加时说。

（宋翔）

死规定管不住活的语言

作为出版物的管理部门，出台类
似规定，很重要，也很必要。但其有效
程度，却不免让人怀疑。因为这样的
规定，并没有顺应语言文字本身存在
和发展的规律，而是试图用行政手段
简单化的“禁止”，去阻截奔腾向前的
语言河流。

日前，新闻出版总署发出规范出
版物文字使用的通知，要求在汉语出
版物中，禁止出现随意夹杂使用英文
单词或字母缩写等外国语言文字。

探讨这一通知，或许还得从其禁
止的东西谈起：为什么会在汉语中夹
杂英文单词或字母缩写？ 原因很多，

首要一点是，表达需要。世界不舍昼
夜地飞奔向前， 而新语汇的形成，却
需要时间的沉淀和研磨，大浪淘沙才
能出现“信达雅”的新概念。然而，古
语云“时不我待”，西谚云“时代潮流
不等人”，中文构词法也相对单一，有
时候确实会落在时代潮流之后。尤其
是这种潮流，还多由掌握着更先进技
术的他人所引领。

从
CD

、

VCD

到
DVD

， 从
MP3

、

MP4

到
MP5

， 音视频格式上的区别，

导致介质和播放器的飞速升级。这样
的产物，是时代潮流之物，极受年轻
人欢迎。如果本地语言系统不能迅速
更新词库， 难免在舶来产品的同时，

也舶来词汇，“外来的和尚好念经”，

生生丢失了话语的市场份额。

在某种程度上，语言中也有“权
力结构”。很多时候，一些外文词汇或
缩写，制造了一种进入门槛，成为了
一种话语规则，要使用其产品、认知
其概念， 就必须接受这样的话语方
式。最典型的例子莫过于“苹果”的电
子产品，从

Shuffle

到
Nano

，从
Itouch

到

Ipad

，接受“苹果”的文化，就得接受
这样的词汇。这可以解释成一种品牌
文化， 同样可以理解成是一种掌握
“命名权”的话语霸权。

这样的夹带，有时候甚至会影响
到沟通，成为交流的障碍。比如

3G

、

GPS

、

CPI

等，不熟悉者难免会迷失在
词语的密林， 让这些字母丧失其所
指，蜕化成无意义的符号。所以，某种
程度上说， 在汉语中夹带英文单词，

实际上是一种饮鸩止渴，本来是为了
更好地表达和沟通，而实际上却加大
了表达和沟通的鸿沟，不仅造成语言
的失范和失衡，更可能造成文化的错
位与断裂。

作为出版物的管理部门，出台类
似规定，很重要，也很必要。但其有效
程度，却不免让人怀疑。因为这样的
规定，并没有顺应语言文字本身存在
和发展的规律，而是试图用行政手段
简单化的“禁止”，去阻截奔腾向前的
语言河流。

或许， 更科学也更有效的做法，

是有的放矢地进行引导， 把负的禁
止，变成正的倡导。比如，对于一些常
用的外来词汇，应该由有关单位征询
语言专家，给出规范、权威而且符合
时代审美趣味的译名。 在这方面，有
关方面得像面向市场的商业品牌学
习， 看看

CocaCola

译成可口可乐，

Bens

译成奔驰，

Guerlain

译成娇兰，也
就不信“翡冷翠”夺不回“弗洛伦萨”

的市场，不信“幽浮”收不回
UFO

的
地盘。

地球终究已经变平。民族的语言
文字系统要保持生机和活力，必然要
是一个开放的、兼容的系统。死的规
定，也必然管不住活的语言。

12

月
22

日，西班牙索菲娅王后（右）与莱蒂西亚王妃（左）在
看台上。当日，西班牙王室成员在马德里观看了费德勒

/

纳达尔
“为非洲而战”网球慈善表演赛。 （据新华社）

12

月
22

日，中国队球员郜林（右）在比赛中停球。当日，中国国家男子足球队
在广州举行的亚洲杯热身赛中，以

1

比
0

战胜马其顿队。 （据新华社）

姜文对危笑大加赞赏

冯远征 陈宝国


